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INSTITUTO ELECTORAL DE QUERÉTARO 
 
COLUMNA DEL IEQ 
“ESCENARIO ELECTORAL”  
 
REFORMA A LA LEY ELECTORAL 
Por Consejero Electoral Magdiel Hernández Tinajero 
 
Cotidianamente circula en el entorno político y social, diversa información que da cuenta del inminente comienzo del 
proceso  electoral  en  nuestro  estado.  Los  virtuales  interesados  en  ser  postulados  para  contender  por  un  cargo  de 
elección popular, comienzan a dar muestras de la intención de ejercer ese derecho político‐electoral reconocido por la 
Constitución  Política  de  los  Estados  Unidos  Mexicanos.  No  obstante,  vale  la  pena  plantearnos  el  siguiente 
cuestionamiento:  ¿Existen  las  condiciones  necesarias  para  enfrentar  el  desahogo  del  proceso  electoral?  Hagamos 
algunos comentarios al respecto. 
 
Si  fuéramos  exploradores  y  decidiéramos  emprender  una  misión,  nos  sería  de  suma  utilidad  un  “manual  del 
explorador”, con este, podríamos decidir qué hacer y cómo hacer ante determinada circunstancia que se nos presentara 
en  el  cumplimiento de nuestro  cometido. De manera  similar  ocurre  en  la  preparación,  desarrollo  y  vigilancia  de  los 
procesos  electorales;  por  mandato  del  artículo  116,  fracción  IV  inciso  b)  de  la  constitucional  federal,  uno  de  los 
principios rectores en el desempeño de esta trascendental función es la legalidad; luego entonces, la ley se convierte en 
el manual, mejor dicho, en el instrumento rector de la actividad de la autoridad administrativa y jurisdiccional, así como 
de los derechos de los partidos políticos, sus candidatos y ciudadanos. (C p.8) 
 
 
POR FIN HACEN LAS PACES PAN E IEQ 
Por Sergio Hernández 
 
Hacen la paz, el PAN y el IEQ, en reunión de trabajo olvidan resabios y en voz del dirigente panista, José Luis Báez, su 
partido  “está  dispuesto  a  seguir  las  reglas  del  juego,  siempre  que  todas  las  respetemos,  es  una  muestra  de  que 
apostamos al diálogo”. 
 
Vía un comunicado, Báez dijo: “Como lo dijimos en nuestro retorno al Consejo General de este instituto, demostramos a 
la ciudadanía de que en el PAN, estamos dispuestos a seguir las reglas del juego, siempre que todos las respetemos, es 
una muestra de que apostamos al diálogo y que estamos dispuestos a  construir  acuerdos y a denunciar aquello que 
consideramos regresivo para nuestra democracia”. 
 
“Demostramos con hechos la buena voluntad al diálogo y al respeto de las instituciones”. (N p.3) 
 
 
(FOTO) Ayer se reunió el dirigente y secretario general del PAN, José Báez y Antonio Rangel con el presidente del IEQ, 
José Vidal. –Aparecen los tres en la foto‐ (N p.3) 
 
 
SE REUNEN PANISTAS CON CONSEJEROS DEL IEQ 
Por Aimée Pacheco 
 
El presidente del Comité Directivo Estatal, José Luis Báez Guerrero y el Presidente del Instituto Electoral de Querétaro, 
José Vidal Uribe Concha, sostuvieron un primer encuentro institucional, donde el panista se comprometió a fomentar 
una sana relación partidista con este organismo. 
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“Con  este  tipo  de  actitudes  demostramos  con  hechos  la  buena  voluntad  al  diálogo  y  el  respeto  a  las  instituciones”, 
señaló Báez Guerrero en un comunicado de prensa. Indicó que entre los temas abordados en esta reunión de trabajo, 
destaca  la Reforma Electoral a discutirse y a aprobarse en  la Legislatura de Querétaro: “fijamos posturas concretas y 
compartimos opiniones respecto a la Reforma Electoral” (DQ p.8) 
 

ACUERDAN PAZ IEQ Y PAN  

Por Zayra Velázquez 
 
Tras más de siete meses de conflicto en el que el Partido Acción Nacional y sus  legisladores acusaron de  ilegítimo al 
Consejo General del Instituto Electoral de Querétaro (IEQ), el dirigente estatal del blanquiazul, José Luis Báez Guerrero 
hizo las paces con el organismo. 
 
Y  es  que  uno  de  los  objetivos  del  líder,  quien  tomó  protesta  el  pasado  26  de  junio,  era mejorar  la  relación  con  los 
consejeros  electorales,  la  cual  prácticamente  se  rompió  durante  los  últimos meses  en  los  que Ricardo Anaya  Cortés 
presidió el Comité Directivo Estatal. 
 
Por  lo  que  ayer,  José  Luis  Báez  y  José  Vidal  Uribe  Concha,  presidente  del  Consejo  General  del  IEQ,  finalmente 
coincidieron  en  la  necesidad  de  fortalecer  a  las  instituciones  y  en  una  reunión  en  la  que  estuvieron  presentes  el 
secretario general del PAN, Antonio Rangel Méndez, los representantes del partido ante el IEQ, Greco Rosas Méndez y 
Adolfo Franco Guevara y el tesorero del PAN, Erasmo García Miranda, acordaron trabajo institucional. 
 
“Demostramos con hechos la buena voluntad al diálogo y al respeto de las instituciones…fijamos posturas concretas y 
compartimos opiniones respecto a la Reforma Electoral” refirió el líder albiazul, luego del encuentro privado. (PA p.1) 

 
HACEN LAS PACES IEQ Y PAN  
 
El Presidente del Comité Directivo Estatal, José Luis Báez Guerrero y el Presidente del Instituto Electoral del Querétaro, 
José Vidal Uribe Concha, sostuvieron un primer encuentro institucional. 
   
Como parte del compromiso del Dirigente Estatal del PAN de fomentar la sana relación partidista con este organismo, 
aseguró  que  con  este  tipo  de  actitudes,  “demostramos  con  hechos  la  buena  voluntad  al  diálogo  y  al  respeto  de  las 
instituciones”. 
   
José  Luis  Báez,  indicó  que  entre  los  temas  abordados  en  esta  reunión  de  trabajo,  destaca  la  Reforma  Electoral  a 
discutirse y aprobarse en la Legislatura de Querétaro: “fijamos posturas concretas y compartimos opiniones respecto a 
la Reforma Electoral”. 
   
El  líder del PAN y  el Presidente del  IEQ,  coincidieron en  la necesidad de  coadyuvar  con una  sana  relación y  trabajo 
interinstitucional, con el propósito de llevar a cabo acciones en beneficio a los ciudadanos y a actuar con congruencia, 
bajo los principios de legalidad e imparcialidad. 
   
“Como  lo  dijimos  en  nuestro  retorno  al  Consejo  General  de  este  Instituto,  demostramos  a  la  ciudadanía  de  que  en 
Acción Nacional, estamos dispuestos a seguir las reglas del juego, siempre que todos las respetemos, es una muestra de 
que  apostamos  al  diálogo  y  que  estamos  dispuestos  a  construir  acuerdos  y  a  denunciar  aquello  que  consideramos 
regresivo para nuestra democracia”. 
 
 En este encuentro estuvieron presentes el Secretario General del PAN, Luis Antonio Rangel Méndez, los representantes 
del PAN ante el IEQ, Greco Rosas Méndez y Adolfo Franco Guevara y el Tesorero del partido, Erasmo García Miranda. 
(CyP web) 
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CARICATURA “ERROR INVOLUNTARIO” MTRO. CARLOS A. DE LOS COBOS SEPÚLVEDA, SECRETARIO EJECUTIVO 
DEL IEQ Por Pepe Gómez (DQ p.3) 

 
POR ERROR “AFILIÓ” A PRIISTAS EN EL PVEM 
"OSOTE" DEL IEQ 
Por Aimée Pacheco 

Querétaro, Querétaro.‐ Un error operativo del  Instituto Electoral de Querétaro (IEQ) ocasionó que militantes del PRI 
aparecieran  dentro  de  las  listas  de  aportaciones  para  el  Partido  Verde  Ecologista  de  México  (PVEM),  admitió  el 
secretario ejecutivo del Instituto Electoral de Querétaro (IEQ), Carlos de los Cobos Sepúlveda.  

"Al momento de estar armando los estados financieros de los partidos, se insertó una tabla correspondiente al PRI, al 
Partido Verde Ecologista, pero esto no trasciende al resultado porque las cuentas están perfectamente concordadas y 
los  aportantes  del  PVEM  están  en  la  resolución  así  como  los  del  PRI",  dijo.  Rechazó  que  existan  aportaciones  de 
militantes priístas para el Partido Verde Ecologista de México (PVEM) ‐como lo dio a conocer DIARIO DE QUERETARO‐ 
y aseguró que el error (del IEQ) "ya ha sido rectificado". (DQ p.1) 

 

ACLARAN, PRIISTAS NO DONAN AL PVEM 
Por Noticias 
 
El secretario de representación electoral del PRI, Leonel Rojo Montes, aclaró ayer que no existen militantes  priistas que 
aporten donativos al PVEM en el estado, toda vez que lo reportado por un medio local se trata de un error de captura 
del Consejo Electoral del IEQ en el 2010. 
 
Asimismo, el también representante propietario del PRI ante el Consejo General del IEQ dijo que “fueron los amigos del 
PVEM, quienes detectaron este error y a su vez solicitaron al IEQ la corrección del mismo; se trató de un error humano 
al interior del IEQ en la pasada administración, de un error en la captura de datos. No hay militantes priistas que hagan 
ningún tipo de aportación a otro partido político”, expresó Rojo Montes. (N p.3) 
 

LLAMA BRAULIO TENER CUIDADO AL IEQ 
Por Aimée Pacheco 
 
El error   que generó  la aparición de militantes del PRI dentro de  los reportes de aportaciones para el Partido Verde 
Ecologista  de  México,  no  tiene  efectos  graves,  sin  embargo  es  necesario  aclararlo  para  cuidar  el  ambiente  político, 
consideró el dirigente estatal del Revolucionario Institucional Braulio Guerra Urbiola. 
 
El priísta hizo un llamado a los encargados de la captura de los reportes, para que presenten más atención, pues en un 
contexto donde se prepara un proceso electoral, “debe cuidarse el ambiente político”, y  la  información que se genere 
debe ser veraz, para no afectar la opinión pública. (DQ p.3) 
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DESMIENTE PVEM RECIBA CUOTAS DE PRIÍSTAS 
Por Aimée Pacheco 
 
Querétaro, Querétaro.‐ El PVEM desmintió que reciba aportaciones de militantes del PRI, como aparece en datos citados 
por DIARIO DE QUERETARO en su edición de ayer, y consultados en el Instituto Electoral de Querétaro, de cuyo error 
dieron cuenta en su momento al IEQ. 
 
Mediante  un  comunicado,  el  secretario  de  Organización  de  ese  partido,  José  Arias  González,  señaló  que  nunca  se 
mencionaron  los  nombres  de  los  priístas  Magdaleno  Muñoz  González,  Benjamín  Edgardo  Rocha,  Joaquín  Cárdenas 
Gómez,  Dalia  Xóchitl  Garrido  Rubio  y  Braulio  Guerra  Urbiola,  dentro  de  los  estados  financieros  que  entregó  la 
representante del PVEM ante el Instituto, el pasado 28 de enero. (DQ p.3) 
 

 

COLUMNA 
“PLAZA DE ARMAS” 
Por Sergio Arturo Venegas Ramírez 

APUNTEN 

Fue horrible 
 
Por “un error” del IEQ aparecieron en los estados financieros del Partido Verde los nombres de los priístas Magdaleno 
Muñoz  González,  Benjamín  Edgardo  Rocha,  Joaquín  Cárdenas  Gómez,  Dalia  Xóchitl  Garrido  Rubio  y  ¡Braulio  Guerra 
Urbiola! Como personas que aportaron recursos. 

El caso tuvo que ser aclarado y corresponde al 2010.  

Que no le digan. 

Que no le cuenten. (PA p.2) 

 

 
INFORMACIÓN DE IMPACTO ELECTORAL 

 

ALIANZAS ELECTORALES NO SON DESCARTADAS  

ESO SÍ, SIEMPRE Y CUANDO COINCIDAN EN UNA AGENDA TEMÁTICA Y QUE EXISTAN COMPROMISOS REALES  
Por Yoheme Pomares 
 
No descarta el diputado local del PAN, Marcos Aguilar Vega, que su instituto político pueda ir en alianza con cualquier 
otro partido, siempre y cuando coincidan en una agenda temática y que existan compromisos reales. 
 
“Las  alianzas  siempre  y  cuando,  siempre  y  cuando  existan  mecanismos  vinculantes  respecto  a  obligación  de 
cumplimiento de temas específicos, es decir, hay que construir una agenda temática que sea lo que vincule una alianza, 
no la oportunidad política por acceder al poder”. (C p.1) 
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APOYA MARCOS AGUILAR CANDIDATURAS EXTERNAS  
por Víctor Vázquez  
 
Marcos Aguilar Vega, diputado local panista ve con buenos ojos la posibilidad de abrir la candidatura del Partido Acción 
Nacional a ciudadanos que no militan en el blanquiazul.  
 
“No lo veo mal, hay muchas personas que no participan en los partidos políticos, que no son militantes y que tienen una 
trayectoria  en  el  sector  académico,  en  el  sector  privado  y  que  podrían  impulsar  candidaturas  en  favor  de  lo  que  la 
sociedad demanda”. (am P. 7)  
 
 

 
PARTIDOS POLÍTICOS 

 
PAN 
 
SE SUMA EL PAN A DONACIÓN DE ÚTILES ESCOLARES 
Por Noticias 
 
De los 350 mil estudiantes de educación básica bajo el régimen público, unos 193 mil cursan estudios en este municipio 
y de ellos, una  importante cantidad viven en  la pobreza extrema. Así que están desnutridos, carecend e medios para 
transportarse  y  en  algunos  casos  sus  papás  están  desempleados  y  no  tienen  por  ende  dinero  para  comprar  útiles 
escolares. (N p.4) 
 
 
SE PREPARA JUVENTUD DEL PAN A PUESTOS  
por Víctor Vázquez  
 
Los jóvenes del Partido Acción Nacional (PAN), ven una oportunidad de ingresar en la política con la posible apertura 
de  las  candidaturas  ciudadanas  en  el  blanquiazul  para  las  próximas  elecciones  de  2012,  en  las  que  se  renuevan 
Alcaldías.  
 
“Yo creo que sería una excelente opción, por algo el presidente Felupe Calderón y como tal el PAN, han impulsado las 
candidaturas ciudadanas porque consideró que todos por igual debemos participar en un proceso electoral sin tener la 
limitante de pertenecer a un partido político”,  indicó el Secretario General de Acción  Juvenil del PNA, Martín Arango 
García. (a.m. P. 7)  
 
 
TRAICIONÓ BÁEZ 'ACUERDO': PANCHO  
por Carolina Sánchez  
 
A cabio de su apoyo, el  líder estatal del PAN,  José Báez Guerrero, ofreció al Alcalde Francisco Domínguez Servién 10 
posiciones al interior del Comité Directivo Estatal (CDE). Tras el triunfo, el dirigente sólo cumplió dos.  
 
“(Me ofrecieron) 10, que sólo quedaron dos (para formar) una parte de los 30 integrantes del Comité Directivo Estatal; 
(sin  embargo),  nosotros  no  trabajamos  con  30  compañeros,  nosotros  trabajamos  con más  de  los  30 mil  miembros 
activos y adherentes del Partido Acción Nacional todos los días. (En los dos puestos) quedaron el Doctor Moisés Moreno 
e Ismael Becerra”. (a.m. P. 1)  
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EXHORTA NATALIA: UNIDAD EN EL PAN 

Por Sergio Arturo Venegas Alarcón 
 
Un llamado a la unidad, trabajo y respeto formuló la decana del PAN, Natalia Carrillo García, a sus compañeros y negó 
que el exgobernador Ignacio Loyola, su ahijado, esté en contra de Armando Rivera Castillejos, al que ella valora como el 
mejor aspirante a  la Presidencia Municipal de Querétaro, por encima de Guillermo Tamborrel, Luis Bernardo Nava y 
Alfredo Botello. 

Considerada una de las voces más respetables de Acción Nacional, la contadora Carrillo lamentó la división de duros y 
neos  y  expresó  su  confianza  en  el  nuevo  dirigente  estatal,  exhortando  a  los  panistas  a  hacer  un  lado  diferencias  y 
atender sus directrices. 

Igualmente  criticó  las  declaraciones  imprudentes  de  Vicente  Fox  cuando  propala  que  el  PRI  de  Enrique  Peña Nieto 
puede ganar  la Presidencia de  la República. De este y otros  temas políticos habló PLAZA DE ARMAS, El Periódico de 
Querétaro, con Natalia. (PA p.5) 

 

"QUE DECIDA ARMANDO SI VA O NO" 

Alejandro Caballero  
 
Ante el  consejo que diera a  través de PLAZA DE ARMAS,  el  exgobernador Panista,  Ignacio Loyola a Armando Rivera 
acerca de no buscar de nuevo la presidencia municipal de Querétaro. 

 El alcalde capitalino, Francisco Domínguez Servién señaló que en su momento le tocará al propio Armando Rivera y a la 
militancia, el decidir si se toma este consejo o no y dijo que a él no le compete opinar sobre este tipo de temas. 

“Yo respeto mucho al ingeniero Ignacio Loyola, es el primer miembro de Acción Nacional que ganó la gubernatura del 
estado de Querétaro, y tienen todo mi respeto y respeto mucho sus declaraciones, pero no me toca a mi decidir y menos 
tocar ese tema esa es una cuestión de él, de el partido y de los militantes”. 

Francisco Domínguez indicó que él no es del grupo “duro”, que él solo es un miembro del Partido Acción Nacional, y que 
no pertenece a ningún grupo al interior de su partido. 

“Yo les he dicho que no soy más que del Partido Acción Nacional, yo no soy ni duro, ni neo, ni blando, ni quinta vía, solo 
soy de Acción Nacional, el proceso está dado, fue un proceso democrático y ahí está el presidente Báez, con promesas 
cumplidas o incumplidas se tendrá que trabajar”.  (PA p.5) 
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PRI 
 
FOROS DE ANÁLISIS DE FUNDACIÓN COLOSIO 
Por Enrique Zamudio 
 
Representantes  juveniles  de  14 municipios  de  la  entidad  participarán  este  fin  de  semana  en  una  serie  de mesas  de 
trabajo con el fin de realizar un diagnóstico de la situación en que se encuentra el estado de Querétaro, dio a conocer el 
líder de la Fundación Colosio Joven en la entidad, Roberto Carrillo. (N p.4) 
 

 
 

PODER LEGISLATIVO 
 
96% EN QUERÉTARO CONFÍA EN EL SISTEMA JUDICIAL: AGUILERA R. 
Por Noticias 
 
El 96% de  los queretanos  tiene confianza en el  sistema  judicial de Querétaro,  según reportes del  INEGI, que  tiene el 
presidente de la Junta de Concertación Política en el Congreso del estado, José Luis Aguilera Rico. (N p.3) 

 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
 

 
COLUMNA  
“ASTERISCOS “ 
 
CUMPLEAÑEROS.‐ El próximo jueves 11 de agosto, el Presidente Municpal de Querétaro, Francisco Domínguez Servién, 
va a estar de manteles largos. Y es que ese día cumplirá sus primeros 45 años de vida.  
 
CON  FUTURO.‐  Y  lo  que  son  las  cosas,  10  días  después,  el  21  de  agosto,  será  el  Gobernador,  José  Eduardo  Calzada 
Rovirosa, quien haya de celebrar su cumpleaños, en este caso los 47 años de edad. Dos políticos jóvenes.  
 
RESCATADO.‐ El que tuvo motivos para celebrar hace unas semanas fue Andrés Alan Burkle Johnson. Lo que pasa... es 
que  luego  de  ser marginado  de  la  Secretaría  Particular  del  Gobernador  y  pasar  casi  un  año  en  la  congeladora,  fue 
nombrado Director Divisional de Finanzas de la Comisión Estatal del Agua.  
 
PONER ORDEN.‐ Andrés Burkle llega a la CEA luego de que habían pasado dos Administradores en menos de dos años y 
respaldado por el gobernador Calzada Rovirosa, quien estuvo presente en la Sesión del Consejo que fue presidida por el 
titular del Ejecutivo Estatal. (a.m. P. 1 y P. 3) 
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INFORMACIÓN NACIONAL 
 
QUERÉTARO 
CAMBIAN POR ERROR A PRIÍSTAS DE PARTIDO 
 
Por un "error de captura" en el Instituto Electoral de Querétaro (IEQ), los nombres del dirigente estatal priísta y de una 
diputada  local  de  ese  mismo  partido  fueron  incluidos  en  el  listado  de  militantes  activos,  pero  del  Partido  Verde 
Ecologista de México. José Arias González, secretario de Organización del Comité Directivo Estatal del PVEM, informó 
que Braulio Guerra Urbiola, dirigente estatal del PRI; Dalia Xóchitl Garrido Rubio, diputada local priísta, y Magdaleno 
Muñoz González, ex alcalde de Tolimán, todos priístas, fueron incluidos en la lista de militantes del PVEM que aportaron 
cuotas al partido durante el año pasado. (REFORMA, P. 10, FERNANDO PANIAGUA) 
 
 
TRIBUS PERREDISTAS PROTESTAN ANTE TEPJF 
 
Perredistas de diversas corrientes internas acudieron al Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) 
para dar cumplimiento a  las audiencias con magistrados a  fin de cumplimentar  los requisitos de  la  impugnación que 
presentaron en contra de su actual dirigencia nacional, que pretende "aplazar la renovación de los órganos internos de 
su partido". En el encuentro que sostuvieron con los magistrados Alejandro Luna, Pedro Esteban Penagos y Constancio 
Carrasco, señalaron que el acuerdo original del Consejo Nacional era que la renovación de los órganos internos a nivel 
nacional, estatal y municipal se realizara en febrero,  lo que finalmente no se cumplió. Encabezados por Carlos Sotelo 
García, senador perredista, los representantes de diversas corrientes internas que conforman el “Frente Nacional Patria 
para  Todas  y  para  Todos”,  expresaron  que  la  intención  de  Jesús  Zambrano  Grijalva,  actual  líder  nacional,  es  la  de 
aplazar  la renovacion de  los órganos  internos para poder "apoderarse de  la designación de  las candidaturas para  los 
procesos federales de 2012". Los perredistas pidieron al TEPJF ordenar a la dirigencia nacional del partido a renovar 
sus máximos órganos de dirección a más tardar en diciembre. (EL FINANCIERO, P. 22, POLÍTICA, MANUEL VELÁZQUEZ; 
RUMBO  DE  MÉXICO,  P.  5,  MAGALI  JUÁREZ;  REFORMA,  P.  7,  NACIONAL,  ÉRIKA  HERNÁNDEZ;  EXCÉLSIOR,  P.  4, 
NACIONAL, AURORA ZEPEDA) 
 
 
TEPJF ORDENA RESOLVER CASO CONTRA ERUVIEL 
 
El Tribunal Electoral del Poder  Judicial  de  la Federación  (TEPJF) notificó  al  Instituto Electoral del Estado de México 
(IEEM) que cuenta con 24 horas para integrar un proyecto de resolución sobre el presunto rebase de topes de gastos de 
precampaña en contra de Eruviel Ávila, candidato a la gubernatura del Estado de México por la coalición "Unidos Por 
Ti"  (PRI,  PVEM  y  Panal).  El  Tribunal  emplazó  a  Francisco  Javier  López  Corral,  secretario  del  IEEM,  a  atender  de 
inmediato  la  queja  presentada  por  la  coalición  "Unidos  Podemos  Más"  (PRD,  PT  y  Convergencia),  que  encabezó 
Alejandro Encinas, por presunto rebase de  topes de gastos de precampaña y que  inicialmente el organismo desechó, 
calificándola de "intrascendente y frívola".(EL UNIVERSAL, P. 5, METRÓPOLI, MARÍA TERESA MONTAÑO) 
 
 
 
POSTURA DE LÓPEZ OBRADOR POR SANCIÓN DEL TEPJF 
 
Andrés Manuel López Obrador, líder del Movimiento de Regeneración Nacional (Morena), dijo que no es nada nuevo la 
decisión de la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), que ordenó al Instituto 
Federal  Electoral  (IFE)  sancionar  a  los  partidos  del  Trabajo  (PT)  y  Convergencia  por  difundir  promocionales  en 
Televisión  y  Radio  tendientes  a  buscar  un  posicionamiento  para  el  proceso  electoral  de  2012  "fuera  del  periodo 
previsto por la ley".  
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Respecto  a  si  el  PT  y  Convergencia  pagarían  la  sanción  del  TEPJF,  comentó  que  no  sabe  cuál  será  su  decisión,  tras 
señalar  que  la  mafia  del  poder  y  del  dinero  tienen  confiscados  todos  los  poderes,  ellos  mandan  en  el  Ejecutivo, 
Legislativo y Judicial, así como al TEPJF y al IFE, "entonces para mí no es ninguna sorpresa", comentó. (LA JORNADA, P. 
15, POLÍTICA, JUAN LUIS CRUZ PÉREZ Y MÓNICA CAMACHO; OVACIONES, P. 1 Y 2, POLÍTICA, DE LA REDACCIÓN) 
 
 
EL PRIHIDALGO RENOVARÁ 56 COMITÉS MUNICIPALES 
 
El  Partido Revolucionario  Institucional  (PRI)  renovará  un  total  de 56  comités municipales  en Hidalgo,  los  cuales  ya 
cumplieron  su  periodo, mientras  tanto  realiza  el  análisis  de  cada  uno,  informó Gloria Hernández Madrid,  secretaria 
general del instituto político. Los dirigentes municipales concluyeron gestiones al frente de los comités, por ello precisó 
como fecha límite el 1 de octubre próximo para la renovación. Planteó que la dirigencia estatal tricolor tiene algunas 
tareas pendientes, además del proceso electoral de 2012, el cual es un reto importante para el priísmo local en el que 
debe  predominar  la  unidad  partidista.  Por  otra  parte,  declaró  que  “el  tricolor  es  respetuoso  de  las  instituciones 
electorales, pero  revisa que  los  recursos de  inconformidad  se dictaminen conforme a  la  ley y verificará qué asuntos 
pueden  llevarse  ante  el  Tribunal  Electoral  del  Poder  Judicial  de  la  Federación  (TEPJF)”.  (LA CRÓNICA DE HOY,  P.  8, 
NACIONAL, ALBERTO QUINTANA) 
 
 
BAJO RESERVA 
 
Arranca  hoy  el  periodo  de  sucesión  en  la  institución  que  será  fundamental  en  los  comicios  presidenciales  de  2012. 
María del Carmen Alanis termina esta medianoche su gestión en la presidencia del Tribunal Electoral del Poder Judicial 
de la Federación. El magistrado Alejandro Luna Ramos tomará la conducción del proceso que culmina el 10 de agosto, 
con la elección del nuevo presidente del órgano. Alanis tiene la posibilidad de una reelección, pero bien podría quedar 
su delfín, el magistrado Pedro Esteban Penagos. Hay un tercero que hace su lucha, el magistrado Constancio Carrasco 
Daza,  nos  dicen.  Durante  la  sesión  pública  del  próximo miércoles,  los  siete magistrados  expresarán  verbalmente  su 
voto. Ganará quien obtenga cuatro votos. (EL UNIVERSAL, P. 2, NACIONAL, DE LA REDACCIÓN) 
 
 
TEPJF: CORTE DE CAJA/ PEDRO SALAZAR UGARTE 
 
Cae el telón de una etapa en la vida del Tribunal Electoral Federal (sic). Hoy, 5 de agosto, concluye la presidencia que 
emergió de un escándalo y que recayó, por primera vez desde su creación, en manos de una mujer: María del Carmen 
Alanis. Por ese sólo hecho, pasará a la historia de la justicia electoral mexicana. Ahora ella y sus colegas, con al menos el 
voto de cuatro de ellos, decidirán quién quedará a cargo del tribunal por el próximo cuatrienio. Y, aunque la reelección 
es jurídicamente posible, el fin de esta gestión es buen momento para hacer un corte de caja. Un profesor del Centro de 
Investigación y Docencia Económica (CIDE) me ha hecho notar que Alanis ha sido una notable administradora judicial y 
no  le  falta  razón.  En  estos  años  logró  conformar  un  equipo  de  funcionarios  diligentes  que  dotó  de  eficacia  al 
funcionamiento cotidiano del Tribunal. A la verticalidad extrema que sigue caracterizando a esa institución, Alanis y su 
equipo supieron inyectarle dinamismo. Es cierto que las formas cortesanas, que hacen de los magistrados una especie 
de  sultanes  judiciales,  se  mantuvieron  intactas,  pero  también  la  gestión  institucional  se  agilizó  y  se  transparentó 
notablemente.  En  este  sentido,  como  administradora  pública,  Alanis  confirmó  sus  dotes.  Además,  ningún  escándalo 
económico ha empañado el fin de su mandato. (EL UNIVERSAL, P. 18, OPINIÓN, PEDRO SALAZAR UGARTE) 
 
 
SIGNOS VITALES/ ¿VUELTA A SAN LÁZARO?/ ALBERTO AGUIRRE 
 
Quien  ha  estado  muy  ocupado  recientemente  es  el  magistrado  Pedro  Esteban  Penagos.  Reparte  su  tiempo  en  una 
desesperada búsqueda de apoyos para su afán de convertirse en presidente de la Sala Superior del Tribunal Electoral, 
pero también en acallar posibles escándalos que enturbien su carrera del Poder Judicial de la Federación.  
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Y es que enfrente ha visto pasar el fantasma de una denuncia que, en las próximas horas, interpondría por acoso sexual 
una colaboradora suya. (EL ECONOMISTA, P. 35, POLÍTICA Y SOCIEDAD, ALBERTO AGUIRRE) 
 
 
GENTE DETRÁS DEL DINERO/ JORGE HANK´S REVENGE/ MAURICIO FLORES 
 
Tal parece que  tras  sortear el arresto  (orquestado con  las patas)  Jorge Hank Rhon prepara su  retorno por  la puerta 
grande al escenario político nacional, pues a unas horas de que se decida la sucesión de María del Carmen Alanis en la 
presidencia del Tribunal Federal Electoral  (sic), corre  la versión de que el propietario de  los Casinos Caliente brinda 
apoyo  contante  y  sonante  al  magistrado  Pedro  Esteban  Penagos  López.  (LA  RAZÓN,  P.  14,  NEGOCIOS,  MAURICIO 
FLORES) 
 
 
ROZONES 
 
Otra  vez  el  PT  y  el Movimiento  Ciudadano  (antes  Convergencia)  tendrán  que  pagar  por  los  caprichos  de  AMLO.  El 
Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación ordenó al IFE sancionar a ambos partidos por la transmisión de 
spots del tabasqueño, a quien, por cierto, tienen vetado de los promocionales del PRD. (LA RAZÓN, P. 2, NACIONAL, DE 
LA REDACCIÓN) 
 
 
FRENTES POLÍTICOS 
 
Todos  los precandidatos  y  candidatos a puestos de  elección popular,  que  tienen  todavía un  cargo  en  el  gobierno,  se 
están frotando las manos de alegría, pues la Sala Superior del TEPJF modificó un acuerdo del Consejo General del IFE, al 
determinar que los funcionarios podrán asistir a mítines de candidatos en días hábiles, pero fuera de sus horarios de 
trabajo.  Detalle:  ¿quién  de  los  ciudadanos  sabe  qué  horarios  reales  de  trabajo  tienen  los  funcionarios  públicos? 
(EXCÉLSIOR, P. 19, OPINIÓN, DE LA REDACCIÓN) 
 
 
LOS SARAMPIONUDOS/ HÉCTOR DELGADO 
 
El autor comentó que el asunto de las precandidaturas, tanto para la Presidencia de la República como al GDF rumbo al 
2012, es como los sarampionudos calenturientos. Todos le tiran “por si pega”. Sí, el sarampión se pega si hay mugre, 
piojos u otros ectoparásitos. Todos están contagiados. Aplican aquel dicho que produjo el más ignaro presidente de la 
República  que  hemos  padecido:  “Si  Fox  llegó  por  qué  yo  no”.  Pues  sí.  Estos  sarampionudos  deberían  vacunarse  de 
alguna manera,  y  dejar  de  pasarse  la  Ley  Cofipe  por  la  entrepierna,  o  la  vigilancia  del  Tribunal  Electoral  del  Poder 
Judicial  de  la Federación  (TEPJF),  o  la FEPADE, dejar de  carcajearse de  los distraídos  consejeros del  IFE,  institución 
cuyo  consejero  presidente  de  tumbo  en  tumbo  distrae  al  respetable  público  para  evitar  dedicarse  a  sus  zapatos. 
(UNOMÁSUNO, P. 3, POLÍTICA, HÉCTOR DELGADO) 
 
 
CHIAPAS 
ACORRALA CHIAPAS A PABLO SALAZAR 
 
Preso en el penal de El Amate,  en Cintalapa, Chiapas,  acusado de presunto desfalco de 105 millones de pesos, Pablo 
Salazar Mendiguchía, ex gobernador de dicha entidad  federativa, enfrenta un nuevo proceso penal: homicidio doloso 
por  la muerte de  al menos 22  recién nacidos  en  el Hospital  de Comitán entre noviembre de 2002 y  enero de 2003. 
Raciel López, procurador de Chiapas, informó que el ex mandatario (2000‐2006) enfrenta además cargos por omisión y 
negligencia  tras  la  aparición de una  supuesta  bacteria  en  el  nosocomio que ocasionó  los  decesos.  (REFORMA, P.  10, 
MARTÍN MORITA) 
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COAHUILA 
VA OTRO MOREIRA AL PRI 
 
La dinastía Moreira sigue cosechando posiciones políticas en Coahuila. Álvaro Moreira, hermano menor de Humberto 
Moreira,  líder  nacional  del  PRI,  y  de  Rubén Moreira,  mandatario  electo  de  la misma  entidad,  rindió  protesta  como 
secretario  de  organización  del  Comité  Directivo  Estatal  del  tricolor.  "El  profesor  Álvaro Moreira  se  comprometió  a 
desempeñar  este  cargo  con  entrega  y  esfuerzo  y  con  el  compromiso  de  dar  los  mejores  resultados  en  esta  nueva 
encomienda",  informó el  tricolor. Desde 2006,  cuando su hermano Humberto ya era gobernador, Álvaro ha ocupado 
varios cargos en la administración de Saltillo. (REFORMA, P. 1, LORENZO CÁRDENAS) 
 
 
DISTRITO FEDERAL 
MARTÍ BATRES ALZA LA MANO POR EL GDF  
 
Martí  Batres,  secretario  de  Desarrollo  Social  de  la  capital,  se  lanzó  como  prospecto  del  PRD  para  competir  por  la 
jefatura de  gobierno del Distrito Federal.  Cercano a  las  corrientes  lopezobradoristas,  el  funcionario presentó  al PRD 
capitalino 50 propuestas para conformar la plataforma electoral de quien será el candidato a la jefatura de gobierno del 
Distrito Federal. (EL FINANCIERO, P. 22, DE LA REDACCIÓN) 
 
 
CONVOCAN A FIJAR GASTO VECINAL 2012 
 
El gobierno del Distrito Federal lanzó la convocatoria para realizar el 28 de agosto una nueva consulta ciudadana, en la 
cual se definirán los proyectos en que se invertirán los recursos del presupuesto participativo de 2012. De acuerdo con 
la convocatoria, publicada en la Gaceta Oficial del DF, el jefe de gobierno y los jefes delegaciones facilitarán los espacios 
y recursos para realizar la consulta, la cual será diseñada por el Instituto Electoral local. El documento establece que las 
autoridades  en  materia  de  presupuesto  participativo,  que  no  se  especifican,  junto  con  los  Consejos  Ciudadanos 
Delegaciones,  los  Comités  Vecinales  y  los  Consejos  de  los  Pueblos,  serán  los  responsables  de  difundir  las  reglas 
operativas  de  la  consulta,  así  como  los  resultados  de  la  misma.  (REFORMA,  P.  1,  RAFAEL  CABRERA  Y  ÓSCAR  DEL 
VALLE) 
 
  
ENCUESTA/ EMPEORA PERCEPCIÓN SOBRE OBRAS PÚBLICAS 
 
La opinión de  los  capitalinos  sobre  las obras públicas y viales en  la  ciudad de México empeoró en  los últimos  cinco 
meses. De  acuerdo  con  la más  reciente  encuesta de Reforma en el DF,  el  porcentaje de opiniones desfavorables  con 
respecto a la obra pública pasó de 31 a 41% y, las obras viales, de 29 a 33 por ciento. Las opiniones negativas respecto a 
las obras del Metro aumentaron de 12 a 21 por ciento. No obstante, es el rubro mejor evaluado por la ciudadanía. El 
deterioro  en  la  percepción  sobre  obra pública  y  vialidades  coincide  con  la  caída  de  las  trabes  en  Periférico  en  julio 
pasado. (REFORMA, P. 1 Y 4, CIUDAD, ALEJANDRO MORENO Y YURITZI MENDIZÁBAL) 
 
 
 
MICHOACÁN 
PRD INTERPONDRÁ UNA QUEJA CONTRA LUISA MARÍA CALDERÓN POR USO DE RECURSOS PÚBLICOS  
 
Jesús Zambrano,  líder nacional del PRD,  anunció que  su partido  interpondrá una queja  contra Luisa María Calderón 
Hinojosa, candidata del PAN a la gubernatura de Michoacán, por uso de recursos públicos. Precisó que el pasado martes 
la hermana del Presidente de la República acompañó a José Ángel Córdova, secretario de Salud, en una gira oficial por 
aquella entidad, ocasión en la cual el funcionario anunció una inversión millonaria en materia de salud. (LA CRÓNICA 
DE HOY, P. 6, LUCIANO FRANCO) 
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APOYA EL PANAL A LUISA MARÍA POR PROGRESISTA  
 
Al justificar la alianza con el PAN en Michoacán, Luis Castro, presidente del Partido Nueva Alianza (Panal), sostuvo que 
Luisa María Calderón es mucho más progresista que Genovevo Figueroa,  candidato del PRD a  la alcaldía de Morelia. 
Justificó  los  "bandazos"  del  Panal,  pues  expuso  que  las  alianzas  con  un  partido  o  con  otro  obedecen  a  coyunturas 
locales. (REFORMA, P. 8, CAROLE SIMONNET) 
 
 
AFIRMA EBRARD QUE FUENTES LO COMPROMETE 
 
Marcelo Ebrard, jefe de gobierno del Distrito Federal, consideró que el respaldo que le dio el escritor Carlos Fuentes a 
su  candidatura  para  la  Presidencia  en  2012,  más  que  un  halago,  representa  un  compromiso  importante.  Ebrard 
respondió  así,  tras  ser  cuestionado  sobre  el  abierto  respaldo  que  le  brindó  Fuentes  el  pasado  miércoles.  "Bueno, 
imagínate, estoy en  lo particular sumamente halagado, contento, con una resolución, con una definición por parte de 
alguien tan relevante como Carlos Fuentes, a quien yo he leído mucho, desde hace muchos años, y coincido con muchas 
de sus visiones sobre el país, sobre sus orígenes y posible futuro de nuestro país", señaló el mandatario capitalino. "Yo 
creo que Carlos siempre ha sido un hombre en favor de las causas socialdemócratas o de izquierda, entonces, no sólo es 
un  gran  respaldo  para  mí,  enormemente  valioso,  sino  es  un  compromiso  muy  importante".  Fuentes  señaló  que 
consideraba a Ebrard como su candidato para la Presidencia de 2012, aunque al inicio se mostró reacio a hacer pública 
su preferencia por el político capitalino. (REFORMA, P.7, RAFAEL CABRERA) 
 
 
PREPARA MALETAS CORDERO 
 
Ernesto Cordero, aspirante a  la candidatura del PAN a  la Presidencia en 2012,  tomó ya  la decisión de renunciar a  la 
Secretaría  de Hacienda  y  Crédito  Público  (SHCP)  antes  de  que  inicie  la  negociación  del  presupuesto,  en  septiembre 
próximo.  Fuentes de  su  equipo de  colaboradores  revelaron que  el  funcionario  informó en  reuniones  internas que,  a 
partir del 15 de agosto, podría despedirse del cargo para dedicarse de tiempo completo a construir su precandidatura. 
Como sucesor de Cordero en la SHCP, se prevé el regreso de José Antonio Meade, ex subsecretario de Hacienda y actual 
Secretario de Energía.  
Apoyado por Max Cortázar, ex vocero presidencial y Abraham Cherem, ex jefe de unidad de la Oficina de la Presidencia, 
entre otros, Cordero remodeló su "oficina de la suerte", ubicada en la Nápoles, para convertirla en el "cuarto de guerra" 
de su campaña. (REFORMA, P.1 Y 7, CAROLE SIMONNET) 
 
 
Fuente de información nacional: http://www.te.gob.mx/comunicacionsocial/resumen/sintesis.asp 

 
 

LIGAS PRIMERAS PLANAS 
 
 
DIARIO DE QUERÉTARO:  
http://www.oem.com.mx/diariodequeretaro/locales.aspx 
 
 
A.M. DE QUERÉTARO:  
http://www.amqueretaro.com/periodico/acadabbc15484d240645f52123ffaf1cportada5agosto.pdf  
 



  
VIERNES 05 DE AGOSTO DE 2011 

 

13 
 

EL CORREGIDOR DE QUERÉTARO:  
http://elcorregidor.mx/index.php/Edicion‐Impresa.htm 
 
 
PLAZA DE ARMAS DE QUERÉTARO:  
http://www.plazadearmas.com.mx/images/publicacion/A_PORTADA_5AGOSTO.jpg 
 
 
PERIÓDICO NOTICIAS: NO CUENTA CON SITIO WEB 
 
 
LA JORNADA: 
http://www.jornada.unam.mx/2011/08/05/portada.pdf  
 
 
REFORMA: 
http://www.reforma.com/edicionimpresa/vista.asp?seccion=primera&fecha=20110805&pagina=1&ext=pdf  
 
 
 
 
 
 

FUENTES 
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO   N: NOTICIAS 
AM:  AM  C: CORREGIDOR 
PA: PLAZA DE ARMAS  T: TRIBUNA DE QUERÉTARO 
IQ: INFORMATIVO DE QUERÉTARO  M: MAGAZINE 
CyP: CIUDAD Y PODER  RQ: ROTATIVO DE QUERÉTARO WEB 
LP: LIBERTAD DE PALABRA  EU: EL UNIVERSAL WEB 
J: LA JORNADA  R: REFORMA 
EE: EL ECONOMISTA   

 
 


































